

nouveaux d'amputation du pied, du bras et de la cuisse, dont les premières furent publiées conjointement et en collaboration avec le docteur Champesme (son compatriote), on a de Lisfranc les ouvrages suivants :

Mémoire sur une nouvelle application de stéthoscope. Paris, 1823. In-8.

An eadem contra varias Urethrae coarctationis species medela. Parisiis, 1824. In-4.

Des retrécissements de l'urètre. Paris, 1824. In-8, fig.

Mémoire sur des méthodes et des procédés nouveaux pour pratiquer l'amputation dans l'articulation scapulo-humérale, in-8, fig.

Mémoire sur un nouveau procédé opératoire pour l'amputation dans l'articulation coxo-fémorale. In-8.

Des diverses méthodes et des différents procédés pour l'oblitération des artères dans le traitement des anévrysmes. Paris, 1834. In-8.

Leçons cliniques sur les maladies de l'utérus, publiées par le docteur Pauly. Paris, 1836. In-8.

Clinique chirurgicale de l'hôpital de la Pitié. Paris, 1841-43. 3 vol. in-8.

Précis de médecine opératoire. Paris 1846-47 tomes I, II et 1^{re} et 2^e livraisons du t. III^{me}.

Ces publications ont eu assez de retentissement dans le monde médical, et les journaux scientifiques en ont assez parlé pour que nous nous dispensions d'en faire ressortir l'importance. Cette compétence là, d'ailleurs, nous la déclinons.

De telles œuvres méritaient à Lisfranc les deux grandes satisfactions qui lui ont manqué : le fauteuil académique et une chaire à la faculté de médecine. Nul succès n'a eu la puissance d'adoucir en lui l'amertume de ce double échec.

Aussi, n'a-t-on pas trouvé trop sévère le jugement qu'a porté M. Serres, quand il a dit sur la tombe de Lisfranc :

« Broussais et Lisfranc ! Deux noms qui manqueront aux tables ineffaçables de l'Académie des sciences ? la postérité remarquera leur absence. »